

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## L'économie gabonaise à l'heure du redressement

**SELON** le Comité monétaire et financier national du Gabon, qui s'est tenu dernièrement au siège de la BEAC à Libreville, dans de nombreux domaines, des signes de prévisions dynamiques viennent à l'appui des efforts de redressement économique des autorités gabonaises.

E. NDONG-ASSEKO  
Libreville/Gabon

**L**ES indicateurs sont favorables pour soutenir la croissance. Du moins, telle est la leçon tirée de la 3e session ordinaire du Comité monétaire et financier national et du Conseil national du crédit tenus au siège de la Banque des États de l'Afrique centrale (BEAC). Sous la présidence de l'ancien ministre de l'Économie, des Finances et des Solidarités nationales, Roger Owono Mba, et en présence du gouverneur de

cette institution, Abbas Mahamat Tolly, les travaux de cette session ont porté sur l'examen de la situation économique et financière du Gabon et, partant, de la sous-région Afrique centrale créditée de frémissements encourageants.

En effet, dans de nombreux domaines, des signes de prévisions dynamiques viennent à l'appui des efforts de redressement économique des autorités gabonaises, a indiqué Roger Owono Mba. " Il y a une maîtrise des finances publiques et une bonne gestion des finances au Gabon, où le niveau d'endettement s'est substantiellement amélioré ", a souligné le gouverneur de la BEAC.

Le Comité monétaire et financier national s'est donc réjoui des efforts accomplis par le Gabon pour sortir progressivement de la zone difficile et gagner la confiance des institutions financières internationales. Ce constat fait par les administrateurs souligne, notamment, une augmentation de la masse monétaire né-



Photo: Antoine Essone Ndong/L'Union

**L'ancien ministre de l'Économie, des Finances et des Solidarités nationales, Roger Owono Mba (d) présidant les travaux.**

cessaire à l'amorce d'un nouveau régime des investissements. Ce que rend désormais possible la consolidation des réserves relevée par Abbas Mahamat Tolly. S'agissant du Conseil national du crédit, il a été question d'apprécier la dynamique qui s'opère

à ce niveau sur le plan national. Cet avis du ministre de l'Économie en fait foi: " les crédits connaissent un considérable confortement, mais pour qu'ils bénéficient aux PME, il faut que ces dernières jouissent d'un meilleur encadrement à partir

d'une bonne étude de marché. Il y a également des accompagnements que l'on peut envisager à leur intention, en vue de leur donner une solidité qui puisse garantir leur solvabilité à long terme, et assurer leur développement ".

### PÉNURIE DE CIGARETTES : RETOUR À LA NORMALE CETTE SEMAINE

**SANS** pour autant faire l'apologie des produits dérivés du tabac, il n'a échappé à personne qu'une pénurie affectait le marché depuis environ trois semaines. Une absence qui a eu pour conséquence immédiate, la flambée des prix. Aussi, le bâton de cigarette s'est-il quelque peu raréfié, au point que certains fumeurs auraient même négocié l'unité à 200 francs CFA.

**Pour** en savoir plus sur cette pénurie, nous nous sommes rapprochés de la Régie gabonaise des cigarettes. Où tout semble être mis en œuvre pour un approvisionnement régulier du marché local: "Nous avons enregistré quelques dysfonctionnements sur le plan de la logistique, certes. Mais à compter de la semaine prochaine, le tabac sera effectivement de retour dans les circuits commerciaux", a rassuré un cadre proche de la Régie, vendredi dernier.

## La Cosumaf fait son introspection

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

**A**PRÈS la fusion des deux bourses sous-régionales (BVMAC et Douala Stock Exchange) décidée par les chefs d'États de la Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale (Cemac), les acteurs de la Commission de surveillance du marché financier de l'Afrique centrale (Cosumaf) se sont réunis le 3 décembre dernier à Libreville. Cette rencontre fait suite aux actions prises par la Cosumaf dans le cadre du dialogue et de la promotion du marché financier depuis le début de l'année 2019.

" La Cosumaf est résolument tournée vers le développement de la culture boursière par la sensibilisation des émetteurs et

des investisseurs dans chaque pays de la Cemac d'une part et, d'autre part, a entamé les travaux sur la réforme réglementaire, avec l'appui des bailleurs de fonds, lesquels vous seront restitués au premier trimestre 2020 ", a indiqué Nagoum Yamassoum, président de la Cosumaf.

Après les rencontres de Libreville aux mois de février et mai à Douala, et celle de N'Djamena en juin, ce conclave était également l'occasion pour les structures centrales opérationnelles du marché de présenter leurs configurations actuelles et leurs projections à court et moyen termes, dans le sens de la dynamisation du marché et de la prise en charge opérationnelle.

En rappel, les missions de la Cosumaf, encore appelée le gendarme de la bourse,



Photo: DR

**Les responsables de la Cosumaf durant la réunion.**

consistent en la supervision du marché, le contrôle des opérations et des acteurs, et la protection de l'épargne investie. Cette commission mesure les enjeux et atteste de ce que l'unification tant espérée produit plusieurs effets. Entre autres, un meilleur accom-

pagnement des acteurs, un encadrement volontariste de l'approfondissement du marché en produits financiers et une plus forte implication dans la promotion de l'éducation et de la culture boursières auprès de l'écosystème des acteurs directs et indirects.